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馬太福音第十一章 

 當耶穌的名聲傳到在監獄中的施洗約翰那裡時，他就打發門徒去問耶穌：「將要來的那位就是你

嗎？還是我們要等候另一位呢」？施洗約翰所指的那一位，就是以色列人所等待的彌賽亞。簡單而言，

施洗約翰想問耶穌，你是否就是彌賽亞 ? 耶穌沒有直接的講出答案，只是要求約翰的門徒把他們所

聽見的、所看見的，告訴約翰。而約翰的門徒在此期間的所見所聞，就是「盲人看見，瘸子行走，痲

瘋病人得潔淨，聾子聽見，死人復活，窮人聽到福音」。 

 

這些事情不單在當時發生了，也是先知以賽亞所預言會發生的事。在以賽亞書 61:1節中有這樣

的描述：「主耶和華的靈在我身上，因為耶和華用膏膏我，叫我報好信息給貧窮的人，差遣我醫好傷

心的人，報告被擄的得釋放，被捆綁的得自由」。昔日先知以賽亞對彌賽亞所要彰顯的事，今日在耶

穌的身上完完全全的應驗了。 

 

施洗約翰在第三章曾引用以賽亞書 40:3節的說話：「在曠野有聲音呼喊著：預備主的道，修直他

的路」。他以作為這位彌賽亞的先鋒為己任，他的召命就是要等待彌賽亞的來臨。因此，當他聽到耶

穌的名聲時，他就想確認，他的召命是否已經完成呢。是的，約翰的召命隨著耶穌的來臨已經完成了。

對於一個領受召命的僕人而言，最大的滿足感莫過於在生命完結前，能夠完成召命。 

 

 施洗約翰作為彌賽亞的先鋒，他將事奉的焦點完完全全放在將要來的彌賽亞身上。曾有人將他與

耶穌相比，約翰有這樣的回應：「他必興旺；我必衰微」。施洗約翰完美地演示了一個神的僕人應有的

事奉態度，也是每一個事奉者應該要有的心態。 

 

 當施洗約翰問：「將要來的那位就是你嗎」? 他除了要確認耶穌的身份之外，會否還有一點喜悅

和興奮。畢竟，約翰所等待的彌賽亞，是耶和華所應許的，祂的到來將要拯救以色列，整個民族等待

這應許已經超過 400年了。施洗約翰雖在監獄中，面對死亡的威脅，但他在有生之年可以見證耶穌，

見證耶和華的應許，完成召命。歷史上有多少神的僕人終其一身都未能見到這位彌賽亞，也未能完成

神所交托的召命。因此，施洗約翰的生命是蒙福的。 

 

 今天，我們不需要再問同樣的問題，因為耶穌已經來到了，拯救亦已完成了。我們正等待，等待

終末、等待主耶穌再回來。我們也像施洗約翰一樣，只是大家站在同一條歷史線的不同點上，施洗約

翰等待主耶穌第一次的到來，他的召命完成了。我們亦等待主耶穌第二次的到來，為我們帶來終末，

帶來新天新地。然而，我們有沒有召命呢 ? 我們是白白的等待，白白的虛耗時間，還是帶著一個召

命，懷著主對我們所應許的，在我們有生之年，盡心、盡性、盡意、盡力，以「他必興旺；我必衰微」

的事奉心態去完成我們的人生呢 ?  

 

 


